
第７６回定例会 一般質問通告一覧表 

1 
平成 30年 第 76回定例会 一般質問 

質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

１ 
一般

質問 
岬 光彦 

市 長 

 

副市長 

 

教育長 

 

担当部長 

１ 淡路市の保育所の課題について 

 （１）今後の保育所の再編計画、統合計画について伺う。

小学校の統合再編計画も密接に関係してくるので

伺う。 

 （２）市長は、南海トラフ地震が近未来必ず起こるもの

として、備えを怠ってはいけないと言っている。先

般の県の防災訓練で、一番逃げ遅れて混乱するのが

幼児だといわれている。 

保育所の耐震診断、補強は必要だと思う。 

淡路市保育所耐震化計画はできているが、至急（生 

穂、大町、中田、塩田、仮屋）旧耐震基準への対応 

と考えるが当局の考えを伺う。 

 （３）保護者へのアンケート調査などでは、至急認定こ

ども園への移行を希望している。淡路市では順次、

移行の予定であるが、予定にない保育所はどうされ

るのか。時間がかかりすぎると、小学校入学時に教

育格差は起こらないか。 

 （４）政府は、2019年10月から幼児教育、保育を無償

化することを決定した（3才～5才）。女性の社会進

出を後押しするものである。淡路市でも無償化に伴

い、幼児教育、保育を必要とする人が増えてくると

思われる。保育士の確保や管理も大変だと思うが、

準備はできているか。 

 （５）大町保育園の現状を市はどう捉えているのか。 

  ア 建物について。 

イ 園児の部屋面積や遊戯室について 

  ウ 駐車場や交通問題について 

  エ 自然災害について（大雨・地震等） 

  オ 経済の背景について 

長寿命化計画ではなく、今後の対策として建替計

画を策定すべきではないか。 
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2 
平成 30年 第 76回定例会 一般質問 

質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

２ 
一般

質問 
西村秀一 

市 長 

 

教育長 

 

担当部長 

 

１ 気象災害が激化する中、防災・減災対策を問う。  

（１）災害時の停電対策（非常用発電・太陽光発電） 

ア 市内公共施設（庁舎・各地域事務所・学校・

市住）の停電対策   

（２）市民の主体的な防災活動へ、その具体策は。  

ア 避難行動要支援者をどう守っていくのか 

イ 子ども防災手帳の作成                 

（３）災害備蓄品の有効活用 

 

２ 観光危機管理の充実   

（１）外国人観光旅行者に対する避難場所・避難経路 

（２）外国人観光客への情報伝達 

   

３ 認知症対策   

（１）サポーターの活動に来年度から実施の「オレン

ジリンク事業」活用すべきでは。 

（２）高齢者見守りSOSシールの活用状況       

（３）VR（仮想現実）研修会の活用 

   

４ 広報媒体による市政情報の効果的な発信 
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3 
平成 30年 第 76回定例会 一般質問 

質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

３ 
一般

質問 
田中孝始 市 長 

 

１ 協働のまちづくり 

（１）みんなで一緒に地域を作っていく仕組みを 

（２）自治基本条例の制定を。 

（３）地域防災＝町内会でいいのか。 

（４）医療・看護・介護がある暮らしの実現を。 

 

２ 過去質問 その後の取組は。 

 （簡単に確認していきます） 

（１）農福連携の窓口の決定、その後は。 

（２）中小企業サポートセンター設置は。 

（３）ランドバンク事業は。 

（４）明石海峡大橋国際マラソン大会の実施は。 

 

３ 事務事業の見直し 

（１）「総点検」が非公開なのはなぜか。 
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平成 30年 第 76回定例会 一般質問 

質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

４ 
一般

質問 
岨下博史 

市 長 

 

担当部長 

 

１ 津名高と津名中の緊急時の連絡道について 

 （１）今までに連絡道についての話はあったか。 

 （２）市としての必要性の認識は。 

 （３）土地の所有も含めた現状は。 

 （４）課題は。 

 

２ 市役所周辺の開発について 

 （１）土地の利用計画は。 

 （２）現在の分譲状況は。 

 （３）区画の単位を小さくできないか。 

 （４）市からも働きかけてはどうか。 

 

３ シルバー人材センターへの支援について 

 （１）補助金はどのようになっているか。 

 （２）会員数、受注件数の動向は。 

 （３）賃金はどのように決められているか。 

 （４）登録しようとする人にも仕事を依頼する方々にも

分かりやすい工夫を。 
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平成 30年 第 76回定例会 一般質問 

質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

５ 
一般

質問 
打越 齊 

市 長 

 

教育長 

 

担当部長 

 

１ 自然災害や交通災害から命を守るためのヘルメット

の支給について 

（１）塩田小学校PTAの要望について 

 

２ 生穂荷さばき場の迂回道路について 

（１）調査費は、どのように使われたのか。 

（２）現在の状況は。 

（３）今後の見通しは。 

 

３ 県道塩田上内膳線のバイパス道路の計画につい  

  て 

（１）現在の状況は。 

 

４ 道路整備の推進に必要な財源の総額確保を求める意

見書について 

（１）結果は、どのようになったのか。 

 

５ 第一次産業の新たな取組への支援について 

（１）支援制度について 
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6 
平成 30年 第 76回定例会 一般質問 

質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

６ 
一般

質問 
針木 均 

市 長 

 

教育長 

 

担当部長 

 

１ 岩屋絵島・大和島・城山崩落問題 

（１）第72回市議会において、絵島について問題点提

示。その後、絵島については補修完了。ただし、

立入禁止状態継続。警告立て看板設置。今後の対

応は。 

（２）大和島については、立入禁止柵設置。状況監視

は。 

（３）城山については、近隣民家への落石、倒木あ

り。県の保安林とのこと、市当局から地主への連

絡・対策要望する。 

 

２ 佐野運動公園整備 

区域分割している金網ネットが朽ち、応急対策として 

簡易ネットを設置している状況。 

根本的な補修工事を望む。 

硬式テニスコートの隣では、敬老クラブの方々がゲー

トボールをしていたりする。 

このままの状況では危険である。 

 

３ まちづくり協議会   

岩屋地区有識者による協議会の会議決裁事項について

公示していただきたい。 

一般住民への周知なしでは、不安を招く。 
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7 
平成 30年 第 76回定例会 一般質問 

質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

７ 
一般

質問 
土井晴夫 

市 長 

 

教育長 

 

選挙管理  

委員長 

 

農業委員会 

会 長 

 

担当部長 

１ 公職選挙法の改正と投票率の向上策 
（１）平成 17年～29年、の選挙投票率の推移と分析 
（２）選挙法の改正点とその理由 
（３）期日前投票等の拡充 
 ア 移動期日前投票車の運行推進 
 イ 介護認定者等の投票支援 

 
２ 淡路市第一次産業の振興策 
（１）水産業の活性化策 
ア 漁獲高の傾向とその理由 
イ 漁業法（制度）改正の主な中身と淡路市漁    

業への変化 
ウ 養殖漁業の推進 「内陸活用」 

（２）農業・農地の活性化策 
   ア 農地の利用最適化対策（平成 30年 3月施行  

の農地最適化の推進に関する指針）の取組概

要と政策 
イ 非農地判断の基準とその後の土地活用 
ウ 農振地における長期耕作放棄地及び主要幹線 
道路沿いの農地以外の土地活用策 

エ 今年実施の農家アンケートの目的 
３ 淡路市まちづくり計画の進捗 
（１）元北淡事務所跡及び北淡センターの整理方針 
（２）岩屋地域活性化整備計画の進捗 
 

４ 健康増進対策 

風疹
しん

感染防止対策 

（１）全国の感染状況と県内・市内の感染者数 

（２）風疹
しん

ウイルス抗体検査の実施率（主に 30代～

50代男性）及び抗体検査の推進 
（３）ワクチン接種への啓発強化   
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8 
平成 30年 第 76回定例会 一般質問 

質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

８ 
一般

質問 
石岡義恒 

市 長 

 

教育長 

 

担当部長 

 

１ 公共下水道事業区域縮小と生活排水処理の方向性

について。 

（１）公共下水道の事業区域を縮小したが、今後の生

活排水処理の整備をどう進めるのか。 

（２）既に合併処理浄化槽を設置した方に対して、何

らかの補助金を検討できないのか。 

（３）補助金交付を受けられずに設置した合併処理

浄化槽は、何基あるのか。 

 

２ 今年の１０月から交付されたご当地ナンバープレ

ートについて。 

（１）他県などご当地の特色を出したナンバープレ

ートを導入しているが、淡路市としての考え

は。 

（２）原動機付自転車（原付）のナンバープレートは

各市町村の管轄となり、図柄や形状のものが

多数あるが、導入に向けた課題などは。 

 

３ 住民からの要望について 

（１）旧北淡西中学校の体育館にトイレを設置でき

ないか。 

（２）北淡小学校、県道３１号線の通学路に街灯およ

び横断歩道を設置できないか。 

（３）県立淡路高校前などの乗車客が多く見込まれ

るバス停には、風雨よけガード・街灯設置など

のバス待合所の整備を関係機関と調整できな

いか。 
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9 
平成 30年 第 76回定例会 一般質問 

質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

９ 
一般

質問 
冨永康文 

市 長 

 

教育長 

 

担当部長 

 

１ ご当地ゆるキャラ活用状況について 

（１）島外でのPR状況、誰がどのようにしているのか。 

（２）全国的コンテスト等応募しているのか。 

（３）甲子園での始球式はどうか(トラッキーとのコラ

ボ等）。 

（４）一般でもレンタル可能か、その場合の条件等は。 

 

２ くにうみマラソン大会の更なる充実について 

（１）フルマラソン化ができないのか。 

（２）ハロウィン仮装大賞等のコンテンツ付加はどう

か。 

 

３ Uターン促進策である県外県民制度について 

（１）県が新制度として導入し、県内市町との連携を推

進するとのことだが、市の方向性は。 

（２）特典付き会員登録カード(電子マネーポイント活

用式）とのことだが、市はどのように考えているか。 

 

４ 市民協働センターについて 

（１）新体制後の相談件数推移等の最新の運営状況は。 

（２）従来利用者からの反応や要望は。 

（３）今後の展開の方向性は。 
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10 
平成 30年 第 76回定例会 一般質問 

質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

１０ 
一般

質問 
多田耕造 

市 長 

 

教育長 

 

選挙管理

委 員 長 

 

担当部長 

 

１ ２０２５年国際博覧会の大阪開催による波及効果

への対策は。 

 

２ 投票率を向上させる環境整備対応の方向性は。 

 

３ 生活道路管理の充実強化への方向性は。 

 

４ 自殺対策計画の策定状況は。 

 

５ 将来を見据えた教育の目指す方向性は。 

 

６ プラスチックごみ排出量削減対策は。 
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平成 30年 第 76回定例会 一般質問 

質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

１１ 
一般

質問 
鎌塚 聡 市 長 

 

１ 市広報作成過程について 

（１）１１月号９ｐの市長コラムは、市長自らが書い

たのか。 

（２）市長の憲法の認識について 

（３）市広報の校閲、チェック体制  

 

２ 淡路関空ライン 

（１）関係市の長として、この度の和解についての市

の判断や見解について 

（２）今後のこの会社が進める計画と市の関わり 

 

３ 学童保育の質の向上に向けて 

（１）職員基準緩和の動きについて 

（２）処遇の改善について 

（３）設備の充実について 
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12 
平成 30年 第 76回定例会 一般質問 

質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

１２ 
一般

質問 
田尾 成 

市 長 

 

農業委員

会 会 長 

 

１ 農業振興地域内の手続等の簡素化について 

 （１）平成２９年度中での農振地域除外申請の件数とそ

の面積は。 

（２）平成２９年度中での農地法第３、４、５条の 

許可件数のその面積は。 

（３）申請後に不許可となった件数と理由は。 

（４）農業推進委員制度ができたことによる影響は。 

 

２ 職員駐車場の有料化について 

 （１）職員駐車場を有料化し、月額３，０００円の料金

を徴収すべきである。 

 （２）職員駐車場は何台の利用があるか。 

（３）県企業庁から土地購入した経緯と金額について 

  職員駐車場として整備に要した工事代金は。 

 

３ 淡路市に設置されている審議会、諮問機関等の附属機

関について 

 （１）設置数は。 

 （２）年間の開催件数は。 

 （３）構成メンバーはどんな人か。 

 （４）報酬額は。 

 （５）統廃合予定は。 
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平成 30年 第 76回定例会 一般質問 

質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

１３ 
一般

質問 
戸田雄士 

市 長 

 

教育長 

 

担当部長 

 

１ 教育現場における問題と課題 

（１）要望書提出の小学校の改善は、どうなってい 

るか。 

（２）上記小学校でコンプライアンス上の問題は 

どうであるか。 

（３）人事評価での対応はどうか。 

（４）市教委の対応 

 

 

２ 危険空家対策について 

（１）現状と課題 

 

 

 

 

 


